

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana

Noticias Generales.

De *La Discusion* del 10:

Hemos recibido el texto íntegro de la circular dirigida a los agentes diplomáticos de Francia en el extranjero por Julio Favre, vicepresidente del gobierno de la defensa nacional y ministro de Negocios extranjeros. Dice así:

«Los acontecimientos que han tenido lugar en Paris se explican con tal claridad por la lógica inexorable de los hechos, que es inútil insistir mas largamente sobre su sentido y resultados.

Dejándose llevar de un empuje irresistible, largo tiempo contenido, el pueblo de Paris ha obedecido a una necesidad superior a la de su propia salvacion, no queriendo perecer con el poder criminal que conducia a la Francia a su ruina.

No ha pronunciado la destitucion de Napoleon III y su dinastia; lo que ha hecho ha sido condenarle en nombre del derecho, de la justicia y de la patria: y esta sentencia estaba tan justificada desde hace largo tiempo en todas las conciencias, que ni uno de entre los defensores mas ardientes del poder caido se ha levantado a sostenerle. Se ha hundido él mismo bajo el peso de sus faltas, a las aclamaciones de un pueblo inmenso, sin que haya sido vertida ni una gota de sangre, sin que una sola persona haya sido privada de su libertad; y lo que es desconocido en la historia, los ciudadanos, a quienes el grito del pueblo conferia el peligroso cargo de combatir y de vencer, no piensan ni un instante en los adversarios que la vispera les amenazaban con ejecuciones militares, rehusándoles el honor de una medida represiva cualquiera, con la cual se hacia mas patente su ceguera y su impotencia.

El orden no ha sido turbado ni un solo momento: nuestra confianza en la discrecion y patriotismo de la guardia nacional y del pueblo entero, nos permite afirmar que no seguirá la vergüenza y el peligro de un gobierno traidor a todos sus deberes; todos comprenden, que el primer acto de la soberania nacional es el fin reconquistado: dirigirse por sí mismas y buscar su fuerza en el respeto del derecho. Además, el tiempo avanza; el enemigo está a nuestras puertas; no debemos tener mas que un solo pensamiento: rechazarle fuera de nuestro territorio; y esta obligacion, que aceptamos resueltamente, no la hemos impuesto nosotros a Francia, que no la sufriria si nuestra voz hubiese sido escuchada.

Nosotros hemos defendido enérgicamente, a riesgo de nuestra misma popularidad, la política de la paz, y perseveramos en ella con una conviccion cada vez más profunda.

Nuestro corazon se desgarró ante el espectáculo de tanta carnicería, en la que desaparece la dicha de dos naciones que, con un poco de buen sentido y una amplia libertad, hubieran evitado estas terribles catástrofes. No tenemos palabras que puedan pintar nuestra admiracion hacia nuestro heroico ejército, sacrificado por la incapacidad del mando

supremo, y más grande por sus derrotas que por sus brillantes victorias, pues a pesar del conocimiento de las faltas que le comprometian, ha corrido valerosamente a una muerte cierta; y reivindicado el honor de su gobierno, que es el honor de su nacion, le abre sus brazos. El poder imperial ha querido dividirlos; las desdichas y el deber los confunden en fraternal union, sellada por el patriotismo y la libertad. Esta alianza nos hace invencibles.

Prontos a todo, afrontaremos con calma la situacion, yo la preciso en pocas palabras, y la someto al juicio de mi país y de la Europa. Nosotros hemos condenado altamente la guerra y, protestando nuestro respeto a los derechos de los pueblos, hemos pedido que se dejase a Alemania dueña de sus destinos; queríamos que la libertad fuese a la vez nuestro bien comun y nuestro comun bienestar. Estamos convencidos de que nuestras fuerzas morales aseguraban para siempre la paz; pero como sancion, nosotros reclamamos un arma para cada ciudadano, una organizacion cívica de los jefes elegidos. Entonces habríamos sido invencibles en nuestro territorio. El gobierno imperial habria separado sus intereses de los del país que ha condenado esta política: nosotros reivindicamos las aspiraciones del país, confiado en que, aleccionada por la experiencia, Francia sabrá realizarlas.

Por su parte el rey de Prusia ha declarado que hacia la guerra, no a la Francia, sino a la dinastia imperial: la dinastia ha caido; la Francia libre se levanta; el rey de Prusia quiere continuar una lucha impía, que le será, por lo ménos, tan fatal como a nosotros. Quiere dar al siglo XIX el espectáculo de dos naciones que se destrozán entre sí y que, olvidándose de la humanidad, de la razon y de la ciencia, acumulan ruinas, cadáveres y cenizas: al contraer esta responsabilidad ante el mundo y ante la historia, si es un desafio, nosotros le aceptamos.

Nosotros no cederemos ni una pulgada de nuestro territorio, ni una piedra de nuestras fortalezas. Un precio vergonzoso seria una guerra de exterminio. En todo caso, trataremos de una paz duradera, en nuestro interés y en el de Europa, y abrigamos la esperanza de que, despojada de toda preocupacion dinastica, la cuestion se colocará así en las vías diplomáticas.

Pero aun cuando estuviéramos solos, no desmayaremos. Tenemos un ejército resuelto, fuertes bien provistos, un recinto bien defendido, y sobre todo, los pechos de 300.000 combatientes, decididos a sostenerse hasta el fin.

Cuando el pueblo deposita coronas al pié de la estatua de Strasburgo, no obedece solamente a un sentimiento de admiracion y entusiasmo: va a enardecer su patriotismo y a hacerse digno de sus hermanos de Alsacia, prometiendo morir, como ellos, defendiendo primero las trincheras; despues las murallas, y por último las barricadas. Paris puede sostenerse tres meses y vencerá. Si sucumbiera, la Francia, pronta a su llamamiento, le vendria destruyendo al agresor.

Hé aquí, señor ministro, lo que Europa debe saber. Nosotros no hemos aceptado el poder con otro objeto, ni le conservaremos un minuto si no encontramos la poblacion de Paris y la Francia entera decididos a aceptar nuestras resoluciones. Yo las resumo en una sola frase: ante Dios, que nos oye, y ante la posteridad, que nos juzgará, declaramos que nuestra aspiracion es la paz; pero si se continúa una guerra funesta, que hemos condenado, cumpliremos nuestro deber hasta el fin. Y tengo la íntima confianza de que triunfará nuestra causa, que es la del derecho y de la justicia.

En este sentido os invito a que expliqueis la situacion al señor ministro del gobierno cerca del cual os hallais acreditado y a quien dejareis copia de este documento.

Recibid, etc.—Paris 7 de setiembre de 1870.—Favre.»

De *El Imparcial* del 9:

Anoche Llegó a la Coruña el buque de la marina inglesa *Bristol*, de 26 cañones.

Este buque llevó la noticia del siniestro del *Captain*, ocurrido en la noche del 6 al 7 del actual.

En los momentos en que se proclamaba en Paris la república y se echaba por tierra el imperio, la guardia nacional arrancaba de sus chacós la chapa en que se ostentaba el águila y la arrojaba pronunciando estas palabras:

«Estabamos equivocados, esta no es un águila, es una marica.»

El dia 5 llegaron a Paris algunos regimientos de la division mandada por el general Vinoy, que se han replegado sobre esta plaza al tener noticia de la rendicion de Sedan. Muchos soldados, dice una correspondencia de aquella capital, llevaban en el cañon de los fusiles banderines tricolores con la inscripcion de «Viva la república!» y entonaban la Marsellesa. Los oficiales marchaban silenciosos y graves.

Por el vapor-correo del 30 de agosto han ido a Cuba, a bordo del *Santander*, 800 soldados destinados a aquel ejército.

El dia 12 del corriente saldrá tambien de Cádiz una expedicion extraordinaria conduciendo 1.100 hombres a bordo del vapor *Canarias*, y el 17 otros 1.000 hombres a bordo del *Puerto-Rico*.

Para estas dos expediciones extraordinarias se admitirá la correspondencia pública destinada a la isla de Cuba.

Escriben de Paris que es un hecho casi definitivo el haber puesto en seguridad las inmensas riquezas artísticas que encerraba el museo del Louvre. Las tres cuartas partes de los cuadros, debidamente embalados han salido ya de Paris para punto desconocido.

Dice un periódico parisiense que ha sido detenida en la frontera, por las disposiciones tomadas

por el prefecto de policía, la voluminosa correspondencia de la familia imperial con diversos personajes contemporáneos. Esta correspondencia pertenece á la historia, y en su consecuencia, el ministro del Interior ha formado una comision que se encargará de reunir, clasificar y preparar la publicacion de estos curiosos documentos.

CRONICA LOCAL.

Los neos están de luto.—Ayer tuvo lugar en la Secretaría de este Ayuntamiento el remate en pública subasta de la conduccion por medio de coches fúnebres de los cadáveres de esta ciudad al cementerio de la misma, cuyo servicio fué adjudicado al C. Juan Villeira y Riudavets, por la cantidad de 1,255 pesetas. De hoy mas tendrá Mahon una mejora de la mayor importancia, que há largo tiempo reclamaba su cultura é ilustracion.

Felicitemos al Ayuntamiento por el servicio que ha prestado á la *nueva idea*, procurándose de este modo, en su escasez de recursos, un lenitivo tan útil como necesario en las presentes circunstancias.

Por fin se ha comunicado estos dias de oficio á nuestra Junta de Comercio la orden del Regente, en que, accediendo á la solicitud que hizo por conducto del Diputado, se declara habilitado el Lazareto de este puerto para la observacion cuarentenaria de buques.

Hasta ridiculo parecia que en la inmensa estension de fondeaderos de la zona correspondiente á este Establecimiento sanitario, solo pudieran admitirse las embarcaciones que venian sugetas á cuarentena, obligándose ir en busca de un puerto de la Peninsula á las que no habian de sufrir mas que pocos dias de observacion, aunque pertenecieran á la matrícula de Menorca, ó fuere este el punto de su destino.

Celebramos quede nuestra marina libre de los inmensos perjuicios que puede evitarles la justísima concesion obtenida.

Hemos oido asegurar que ha sido negada por la Diputacion Provincial, la autorizacion que nuestro ayuntamiento popular le habia pedido para vender los títulos que posee el Municipio de la Deuda del Estado, sin embargo de la depreciacion con que se cotizan en las críticas circunstancias actuales.

Dícese que tambien pide el Ayuntamiento poder echar mano de los sagrados fondos de Beneficencia para atender á obligaciones de la Municipalidad. ¿Se le permitirá?

Procedente de Barcelona en 15 horas, fondeó anteayer en nuestro Lazareto el vapor de guerra español *Blasco de Garay*, su comandante el C. Rafael Alonso.

Tambien entró en la tarde del mismo dia, para purgar 10 dias de cuarentena en aquel establecimiento sanitario, el falucho guarda-costas *Pez*, acompañado de una embarcacion menor con 3 tripulantes, que segun se nos ha dicho, conducia contrabando de tabaco. A ser cierta esta noticia deberia culparse al gobierno, de no haber cumplido lo que prometió, pues desde el 1.º de julio próximo pasado debia ser libre en España la introduccion, siembra y venta de aquella planta.

Nos es muy satisfactorio poder consignar que con el vapor *Mahonés* llegó el martes último, para fijar su residencia en esta

ciudad, un Director de caminos vecinales, que á cargo del presupuesto provincial, debe ser constante y responsable interventor de la inversion de las cantidades que *se destinan* al tan necesario mejoramiento de nuestros caminos, que de su mal estado actual no dudamos viéramos transformarlos en cómodas carreteras en el transcurso de algunos años si, cumpliendo con su deber el nuevo Director, pudiera contar siempre con el sincero apoyo de la Autoridad municipal.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. Andrés Amo, *Habana*.

» Gregorio Pereira, *Lugo*.

Id. por falta de destino.

» Vicente Moll para Lorenzo Pellicer.

SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. Director de *El Menorquin*.

Muy Sr. mio: espero tenga la bondad de insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas, quedando esperanzado en merecer este favor su Affmo. S. S. Q. B. S. M.

José Ruiz Muñoz.

En la seccion de comunicados del sábado próximo pasado de su apreciable periódico n.º 339, he visto un incalificable escrito, que por su rara forma parece parto de una cabeza calenturienta.

Del mismo modo que acojo con agradecimiento toda observacion que lleve por objeto la razonada crítica, rechazo con indignacion todos los elogios que tiendan á humillarme.

Músico mayor de una banda con cuya direccion me honro mucho; no puedo ni quiero permitir que ni colectiva ni particularmente se intente menoscabar las facultades de los músicos que dirijo.

Aquí no tenemos á los Sres. Cavalini, Berre, Muller, Mellers, Romero, Monlleo, Monasterio ni Sarasate. No es facil por no decir imposible, que ni estos célebres instrumentistas ni otros de su talla dejen oír sus acentos. Esto se consigue señor X. frecuentando las sociedades de Cuartetos de Bruselas, Lóndres, Viena y Madrid; evitándose de este modo la desazon que en su escrito nos revela.

Yo no acostumbro á provocar polémicas: mucho menos tratándose de un escrito que solo merece el mas soberano desden. Pero: si el Sr. X. tiene la idea de plantearla de un modo tan poco usado, arroje la careta que ha tomado en forma de aspa, y le probaré (sea quien fuere) que los dardos disparados á toda la banda y á mi humilde persona, son altamente injustos é inmerecidos por no decir otra cosa.

Estampo aquí las benévolas frases que me dirigió el maestro D. Benito Andreu la noche que oyó nuestra banda en el paseo de la Miranda. «Doy á V. la enhorabuena, me dijo: mucho colorido, mucha precision. Se vé que el sentimiento que V. revela lo traducen sus músicos perfectamente. ¿Y cómo me arreglaría con los elementos que V. vé, si no pusieran todo su esmero en estas ocasiones? le contesté.

Cito estas palabras del respetable maestro, como argumento irrefutable, en contra de las falaces escritas por el comunicante X.

Mi objeto en esta banda como en las anteriores que hé dirigido, es: procurar que se ejecuten los géneros con la mayor exactitud posible. Esto es: interpretar los modos, como decian los griegos.

En cuanto á aquello de *distinguido compositor* saben todos los profesores que hay en Mahon que no formo en línea con Verdi, Petrella, Mercadante, Arieta, Caballero, ni aun con Rogel. Por tanto rechazo con indignacion el famoso calificativo; tanto mas, ignorando el señor escritor anónimo si mis composiciones son distinguidas ó vulgares.

Sépalos el señor X.: que sin ser un *distinguido compositor* me hallo dispuesto á probarle que su escrito está lleno de inexactitudes; tomando como mia la proposicion á que le invita el músico de contrata Ybarbia.

Ahora bien: si de aquí al sábado no contesta el señor X. me verá obligado á publicar el artículo que por razones facilmente adivinadas no he publicado ya.

Mahon 14 de setiembre de 1870.

QUELTO CATORCICO.

Santo de hoy.

San Cornelio papa y mártir y San Cipriano obispo.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Amor Hermoso.

Santo de mañana.

La Impresion de las llagas de San Francisco.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el dia 14.

De Almeria en 2 dias vapor mercante español Numancia, de 215 t., cap. Francisco Jaen, con 25 trip. y mercaderías.—10 dias de cuarentena.

De Alicante y Habana en 66 dias polacra id. id. Margarita, de 150 t., cap. Antonio Barceló, con 13 trip., 1 pas. y cueros.—7 dias de cuarentena.

De Rosas en 7 dias laud id. id. San Antonio, de 56 t., cap. Alejandro Dondat, con 7 trip., 2 pas. y algarrobas.—10 dias de cuarentena.

De Nueva-Orleans en 64 dias corbeta Antonieta, de 320 t., cap. José Romaguera, con 16 trip., 1 pas. y algodón.—7 dias de cuarentena.

De Fernambuco en 46 dias polacra goleta id. id. Joven Elisa, de 104 t., cap. Jaime Plá, con 10 trip. y algodón.—10 dias de cuarentena.

De Barcelona en 3 dias pailebot id. id. Juanita, de 36 t., cap. Francisco Piris, con 6 trip., 2 pas. y varios efectos.—10 dias de cuarentena.

De Barcelona en 3 dias laud id. id. San José, de 35 t., cap. José Briu, con 7 trip., 2 pas. y lastre.—10 dias de cuarentena.

De Barcelona en 15 horas vapor de guerra Blasco de Garay, con 116 trip. y 4 cañones, cap. Rafael Alonso, con 4 pas. y su equipo.—10 dias de cuarentena.

De Felanitx en 1 dia falucho guarda costas de guerra esp. *Pez*, cap. Pedro Antich, con su equipo y 15 trip.—10 dias de cuarentena. Acompaña una embarcacion menor con 3 trip.

Despachados el dia 13.

Para Alcudia y Barcelona, vapor esp. Mallorca, de 505 t., cap. Pedro Miró, con 25 trip. y la correspondencia.—Salíó incomunicado.

Para Palma y Marsella corbeta esp. Anibal, de 358 t., cap. Antonio Balaguer, con 17 trip. y azúcar.—10 dias de cuarentena.

Id. el 14.

Para Barcelona vapor inglés Ellen Costance, de 473 t., cap. Mr. Willam Cooper, con 14 trip. y trigo.—5 dias de cuarentena.

Para id. bergantin esp. Mariana, de 160 t., cap. Juan B. Mataró, con 14 trip., 4 pas., cueros y varios efectos.—7 dias de cuarentena.

Para Mahon y Malta bergantin Linda, de 146 t., cap. José Esterellas, con 12 trip. y azúcar.—10 dias de cuarentena.

Entrados á libre plática el dia 14.

De Matanzas y este Lazareto en 65 dias, incluso 10 de cuarentena, polacra esp. Linda, de 146 t., cap. José Esterellas, con 12 trip. y azúcar.—Consignado á D. Miguel Estela.

Despachalo para Malta sin alteracion.

Despachados el dia 14.

Para Palma vapor-correo esp. Mahonés de 87 t., cap. D. Agustín Galens, con 17 trip., 28 pas. y varios efectos.

Id. el 15.

Para Génova Bergantin Goleta esp. Amistad, de 72 t., cap. D. Francisco Vidal con 11 trip. azúcar café y otros efectos.

Para Palma pol.c. gol. esp. Victoria, de 116 t., cap. D. Juan Vidal, con 12 trip., algodón y otros efectos.

Para Ciudadela laud esp. Africano, de 37 t., pat. Pablo Benjam con 8 trip y lastre.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
14	766.3	28.	22.2	59		10	so. flojo.	1.
15	766.3	29.6	22.5	65		9	N. »	2.

AFRECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 41 ms.—Pónese á las 6 h. y 8 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 37 ms. de la T.—Pónese á las 11 h. y 48 ms. de la m.

ALCANCE.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del Diario de Barcelona.

Madrid 12 Setiembre, á las 10 5 minutos de la mañana.—La Gaceta publica las siguientes noticias sobre las partidas:

La faccion de Revilla de Campos fué batida el 9 por la tarde, resultando varios facciosos heridos, un guardia civil muerto, y un oficial y varios soldados heridos.

La faccion mandada por Mochon fué batida el 10 por el comandante Marques, causándoles una pérdida de 23 muertos entre ellos el cura de Navajas y otro ordenado, 21 prisioneros, tres caballos y armas. Las pérdidas de las tropas se reducen á un soldado herido. Los voluntarios de la libertad de los pueblos inmediatos han recogido algunas armas y han hecho varios prisioneros.

El capitán Clemente batió y dispersó el 10 en Naveleno una partida de 80 infantes y 80 caballos haciendo ocho prisioneros y cogiendo un caballo y varias armas. Los restos de esta faccion son activamente perseguidos.

Reina grande tranquilidad en el resto de la Península.

Madrid 12 de setiembre.—A las 6 y 45 minutos de la tarde:

Sigue la crisis ministerial en Portugal donde se esperan graves acontecimientos.

Se hacen gestiones para que desistan los diputados que se oponen á conceder las atribuciones á S. A. el Regente.

Siguen presentándose carlistas en la provincia de Burgos:

Ayer hubo en Nápoles una manifestacion para pedir la ocupacion de Roma.

Dícese que Rusia apoya la nota de Los Estados- Unidos sobre la paz.

Madrid 12 de setiembre.—A las 8 de la noche:

Roma 11.—Las tropas italianas atacaron ayer á Montefiascone y se retiraron los zuavos pontificios.

Un enviado del Rey Víctor Manuel ha entregado una carta al Papa. Los cardenales se han reunido para contestar y se han negado á una avenencia.

Nada se ha decidido sobre la salida del Papa.

Han sido cortados los ferro-carriles pontificios.

El Papa desea que los representantes de las potencias estén á su lado cuando entren los italianos.

Paris 12 de setiembre, á las 10 y 35 minutos de la mañana.

Noticias recibidas en el ministerio del Interior.

Los prusianos atacaron á Toul el sábado desde las cinco de la mañana hasta las nueve de la noche: intentaron el asalto, pero fueron rechazados, quedando desmontadas todas sus baterías. Parece que sus pérdidas ascienden á 10,000 hombres.

Verdun continua oponiendo vigorosa resistencia; ha desechado dos intimaciones y se defenderá hasta el último extremo.

Montmedy rechazó el sábado un nuevo ataque.

Paris 12 de setiembre, á las 2 y 15 minutos de la tarde.—Florenca 11.—El Papa está preparando una protesta contra la entrada de las tropas italianas, pero ha mandado á sus tropas que no se resistan.

El Papa ha censurado al general Zappi por haber alarmado á la poblacion colocando cañones en el Procio y ha hecho observar á Kanzler que el verdadero jefe es el Papa. Pero las tropas extranjeras consideran como deshonoroso retirarse y han declarado que quieren atacar á las tropas italianas que han entrado en el territorio pontificio.

Washington 11.—El despacho de M. Bancroft, ministro de los Estados- Unidos en Berlin, relativo á la intervencion fué tomado en consideracion el viernes en Consejo de ministros. El ministro ha recibido instrucciones para continuar las negociaciones en favor de la paz. Los Estados- Unidos, para evitar la apatencia de una intervencion en los negocios europeos, no pueden obrar de acuerdo con las demás naciones; pero si los beligerantes pidiesen sus buenos oficios, el gobierno de Washington se pondria de acuerdo gustoso para ajustar la paz entre dos potencias amigas de los Estados- Unidos.

Madrid 13, á las 7 y 5 minutos de la mañana.—Se hallan disueltas las partidas carlistas de las provincias de Búrgos y Soria.

Se espera que la Gaceta publicará el arreglo de tribunales.

El Sr. Olózaga continuará permaneciendo en Paris durante el sitio, pues está deseoso de intervenir en favor de la paz.

La «Correspondencia de España» desmiente la noticia de que el gobierno se haya ocupado de la cuestion de candidatura.

La «Epoca» dice que se han disipado los rumores sobre la salida del ministerio del señor Figuerola.

Madrid 13, á las 5 de la tarde.—Berlin 13. (Oficial).—Después de la rendicion de Laon, y hallándose dentro los cazadores prusianos, ha volado la fortaleza, resultando 93 cazadores y 300 guardias móviles entre muertos y heridos.

El Rey Guillermo sigue avanzando.

Madrid 13, á las 5 y 55 minutos de la tarde.

—Los diputados republicanos han acordado enviar mañana una carta al señor Ruiz Zorrilla pidiéndole la reunion de las Cortes, y dirigir un manifiesto á sus correligionarios diciendo que hasta ahora han sido inútiles los esfuerzos hechos para conseguir la reunion de las Cortes, y que confían que con los medios legales obtendrán el triunfo de la república. El señor Castelar redacta el manifiesto.

Madrid 13, á las 5 y 55 minutos de la tarde.

—Se asegura que los prusianos han empezado hoy á poner cerco á Paris y que mañana principiará el ataque de los fuertes.

Paris, 13 de setiembre.—A las 7 y 10 minutos de la mañana.—El «Journal officiel» publica un decreto en que declara que la ciudad de Toul ha merecido bien de la patria, y otro delegando á M. Cremieux para representar al gobierno en Tours.

Ha sido llamado M. Malaret, embajador de Francia en Florenca, y se ha encargado á M. Senard, ex-ministro, una comision extraordinaria cerca del rey de Italia.

El gobierno ha decidido que todos los militares que están sirviendo en el extranjero vuelvan inmediatamente y sin escepcion á Francia.

Portugal ha reconocido la República francesa.

Segun las últimas noticias de la guerra, los hulanos estuvieron ayer al mediodía en Provins y anunciaron para hoy la llegada de 20.000 prusianos.

Se han visto tambien hulanos en Tracy y Laval.

Noticias particulares aseguran que hoy debe recibirse la contestacion del rey de Prusia.

M. Thiers partió ayer para Lóndres y M. Cremieux para Tours.

El vapor-correo «Ganges» salió ayer de Marsella para Civitavecchia con objeto de conducir á Francia los zuavos pontificios y otros soldados del ejército del Papa.

Lord Lyon y los señores Olózaga y Nigra han declarado que no saldrán de Paris.

Paris, 14 de setiembre.—A las 9 de la mañana.

Las potencias neutrales continúan las negociaciones para lograr un armisticio, pero el resultado es todavia incierto.

Los representantes de Inglaterra, España, Austria y Holanda han dirigido cartas amistosas á M. Julio Favre anunciando que hasta nueva orden conservarán sus destinos y permanecerán en Paris.

Un parte de Schelestad del 13 comunica otro del general Ubrich del 9 diciendo que la situacion de Strasburgo empeora, que la plaza es bombardeada sin tregua y que él se sostendrá hasta el último extremo.

Toul ha sido bombardeada nuevamente por espacio de nueve horas. La ciudad ha sufrido mucho, pero la guarnicion se conduce admirablemente.

Los prusianos y su artillería conservan las mismas posiciones. Un regimiento de hulanos pasó ayer por Provins en direccion de Nangis y Courtevaire.

Florenca 13.—La Gaceta oficial dice que las tropas italianas ocuparon ayer sin disparar un tiro á Frossinone, Corneto y Viterbo.

Un parte de Roma manifiesta que el Papa ha decidido permanecer en el Vaticano.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Lóndres del 13 de Setiembre.

Madrid.—3 por 100, 24-25, 20, 25 y 30.—Esterior 29-25.—Bonos del Tesoro, 66-15, 20, 35 y 25.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 47-00 y 46-95.

Paris.—3 por 100 francés, 54-20.—4 1/2 por 100 idem, 81-50.—Fondos españoles: Esterior, 24.

Lóndres.—Consolidados, 92 á 1/4.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Vice-Consulat de France à Mahon.

Conformément aux instructions qu' il a reçues le Vice-Consul de France à Mahon, a l' honneur d' informer ses compatriotes résidents dans cette île, qu' il a ouvert, au bureau du Vice-Consulat, une souscription patriotique en faveur des soldats et marins français blessés et de leurs familles. Il fait appel aux nobles sentiments de la colonie française et espère que chacun voudra contribuer, dans la mesure de ses ressources, au soulagement des nombreuses infortunes dont la guerre actuelle est l' origine. On recevra également avec reconnaissance les souscriptions sympathiques des étrangers.

A la clôture de la souscription, la liste des souscripteurs avec le montant de leurs dons sera publiée dans les journaux.

Les souscriptions son reçues au bureau du Vice-Consulat tous le jours ouvrables de dix à une heure. Calle del Castillo, número 65.

1

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitanía de Puerto de Mahon.

Habiéndose presentado varios matriculados en quaja, haciendo ver los abusos cometidos por algunos que no lo son, los cuales se ocupan en el ejercicio de las industrias de mar con infraccion de la ley y en perjuicio de los primeros; he creído conveniente á fin de cortar aquel mal, así como evitar serios disgustos recordar á todos la vigente ley que trata del particular.

Decreto de 27 Noviembre 1867.

Art. 1.º «Los individuos mayores de 19 y menores de 50 años que egerzan industrias u oficios marítimos, deberán inscribirse en la matricula de mar, por considerarse que prefieren cumplir en la armada el servicio al Estado impuesto en la ley fundamental á todos los Españoles.

Art. 3.º Para la observancia de lo que preceptua el artículo 1.º y á fin de precaver abusos en perjuicio de los matriculados, seran inscritos y desde luego ingresarán en el servicio de la Armada los mayores de 19 años que sin haber verificado su matriculacion continuen ejerciendo las industrias de mar.»

Mahon 9 Setiembre de 1870.—J. Cardona y Netto.

Se venden muebles de medio uso, ropas de paño y chismes de cocina, en la calle del Progreso n.º 20.

1

Los Sres. Forteza, hermanos, acaban de llegar con un grande y variado surtido de alhajas, como brazaletes, aderezos, cadenas, pendientes, medallones, jmelos, sortijas, y todo lo perteneciente al ramo de joyería, de las mejores fábricas de Ginebra y Paris; además un variado surtido de relojes de bolsillo para caballero y señora de los mas modernos de Remontoir; tanto de oro como de plata, de las mejores fábricas de Ginebra. Viven calle del Castillo Fonda de Jaques, y pasarán al domicilio de las personas que lo deseen.

6

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Aviso á los cargadores para Ultramar en los

Vapores-correos de A. Lopez y C.ª

La carga combinada, para la expedición que sale de Cádiz el 30 setiembre para la Habana y Puerto-Rico, debe trasbordarse en Valencia en el Vapor Madrid el juéves 22 setiembre precisamente, á consecuencia de que este Vapor no tocará en Barcelona.

Agentes en Valencia.—Dart y C.ª, Plaza de Calatrava, 2, principal, ofrecen hacer el trasbordo con la mayor economía.

4



Lo está la estancia de Juana Villalonga, situada en el término de Alayor, de cabida de 4 cuarteras á saber: 2 trigo, 10 almudes plantado de árboles frutales, 7 barcillas en pinar y 3 idem incultivo. Para mas pormenores, dirigirse en la calle de Santa Rosa número 9, Mahon.

3a

Está para vender ó alquilar el establecimiento—posada de Martin Mata, plaza de Espartero n.º 11.

6

Máquina para picar carne de cerdo.

En la calle de Gracia n.º 10 hay una para vender de doble cilindro que se cederá por ménos de la mitad de su verdadero precio. En dos horas trabaja la carne de un cerdo de diez y seis arrobas.

3

DEBIENDO salir incomunicado el vapor Menorca desde el Lazareto, se avisa á los Sres. Cargadores que en obsequio á sus intereses la empresa cuidará de remitir, por cuenta de los mismos, la carga desde esta á la Cuarentena; en la inteligencia que la que no se halle en el almacén—depósito de esta socie-

dad antes de las doce de la mañana del sábado, quedará en él hasta el viage siguiente.

En la tienda de la Pescadería n.º 24, se vende vino seco de buena calidad á 5 rs. por cuarters.

1

CRIADO.

Se necesita uno; en la plaza de Espartero, Fonda del Oriente, informarán.

1

SIRVIENTA.

Se necesita una en la calle Nueva n.º 10.

MR. GAUDENS PRADÈRE,

muy conocido en esta ciudad por las ventajas que siempre ha proporcionado á sus compradores, participa al público que acaba de establecer en la calle Nueva n.º 19, tienda, un depósito permanente de lencería y muselinas, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y de Bélgica. Las personas que gusten honrarle con su confianza se convencerán que por la calidad de los géneros y su baratura, Mr. Pradère se esfuerza en satisfacer á sus favorecedores.

Mr. Gaudens Pradère, estando en relaciones con una de las primeras casas de óptica de Paris, ofrece tambien al público un surtido muy escogido de artículos de dicho ramo, vendiendo con garantía.

NOTA.—Se encarga de las composturas.

2a.

MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

Mahon, 1870.—Tip. de Fábregues hermanos.